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Verbos regulares são verbos que se encaixam em modelos fixos de conjugação verbal, não provocando alterações nos radicais e nas terminações quando conjugados. Nos verbos regulares, existem três estruturas de conjugação:

Verbos da 1.ª conjugação: verbos terminados em –ar, como: andar, falar, brincar, namorar, estudar, amar, gostar,…
Verbos da 2.ª conjugação: verbos terminados em –er, como: comer, correr, ler, saber, esquecer, entender, vender,…
Verbos da 3.ª conjugação: verbos terminados em –ir, como: sorrir, partir, dividir, abrir, sair, decidir, rir,…
Nota: o verbo pôr, acabado em –or, pertence à 2.ª conjugação.
Terminações dos verbos regulares da 1.ª conjugação
Presente do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu and + -o: ando
2.ª pessoa do singular: Tu and + -as: andas
3.ª pessoa do singular: Ele and + -a: anda
1.ª pessoa do plural: Nós and + -amos: andamos
2.ª pessoa do plural: Vós and + -ais: andais
3.ª pessoa do plural: Eles and + -am: andam

Pretérito perfeito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu and + -ei: andei
2.ª pessoa do singular: Tu and + -aste: andaste
3.ª pessoa do singular: Ele and + -ou: andou
1.ª pessoa do plural: Nós and + -amos: andamos
2.ª pessoa do plural: Vós and + -astes: andastes
3.ª pessoa do plural: Eles and + -aram: andaram

Pretérito imperfeito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu and + -ava: andava
2.ª pessoa do singular: Tu and + -avas: andavas
3.ª pessoa do singular: Ele and + -ava: andava
1.ª pessoa do plural: Nós and + -ávamos: andávamos
2.ª pessoa do plural: Vós and + -áveis: andáveis
3.ª pessoa do plural: Eles and + -avam: andavam

Pretérito mais-que-perfeito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu and + -ara: andara
2.ª pessoa do singular: Tu and + -aras: andaras
3.ª pessoa do singular: Ele and + -ara: andara
1.ª pessoa do plural: Nós and + -áramos: andáramos
2.ª pessoa do plural: Vós and + -áreis: andáreis
3.ª pessoa do plural: Eles and + -aram: andaram

Futuro do presente do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu and + -arei: andarei
2.ª pessoa do singular: Tu and + -arás: andarás
3.ª pessoa do singular: Ele and + -ará: andará
1.ª pessoa do plural: Nós and + -aremos: andaremos
2.ª pessoa do plural: Vós and + -areis: andareis
3.ª pessoa do plural: Eles and + -arão: andarão

Futuro do pretérito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu and + -aria: andaria
2.ª pessoa do singular: Tu and + -arias: andarias
3.ª pessoa do singular: Ele and + -aria: andaria
1.ª pessoa do plural: Nós and + -aríamos: andaríamos
2.ª pessoa do plural: Vós and + -aríeis: andaríeis
3.ª pessoa do plural: Eles and + -ariam: andariam

Presente do subjuntivo

1.ª pessoa do singular: Eu and + -e: ande
2.ª pessoa do singular: Tu and + -es: andes
3.ª pessoa do singular: Ele and + -e: ande
1.ª pessoa do plural: Nós and + -emos: andemos
2.ª pessoa do plural: Vós and + -eis: andeis
3.ª pessoa do plural: Eles and + -em: andem

Pretérito imperfeito do subjuntivo

1.ª pessoa do singular: Eu and + -asse: andasse
2.ª pessoa do singular: Tu and + -asses: andasses
3.ª pessoa do singular: Ele and + -asse: andasse
1.ª pessoa do plural: Nós and + -ássemos: andássemos
2.ª pessoa do plural: Vós and + -ásseis: andásseis
3.ª pessoa do plural: Eles and + -assem: andassem

Futuro do subjuntivo

1.ª pessoa do singular: Eu and + -ar: andar
2.ª pessoa do singular: Tu and + -ares: andares
3.ª pessoa do singular: Ele and + -ar: andar
1.ª pessoa do plural: Nós and + -armos: andarmos
2.ª pessoa do plural: Vós and + -ardes: andardes
3.ª pessoa do plural: Eles and + -arem: andarem

Terminações dos verbos regulares da 2.ª conjugação
Presente do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu escrev + -o: escrevo
2.ª pessoa do singular: Tu escrev + -es: escreves
3.ª pessoa do singular: Ele escrev + -e: escreve
1.ª pessoa do plural: Nós escrev + -emos: escrevemos
2.ª pessoa do plural: Vós escrev + -eis: escreveis
3.ª pessoa do plural: Eles escrev + -em: escrevem

Pretérito perfeito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu escrev + -i: escrevi
2.ª pessoa do singular: Tu escrev + -este: escreveste
3.ª pessoa do singular: Ele escrev + -eu: escreveu
1.ª pessoa do plural: Nós escrev + -emos: escrevemos
2.ª pessoa do plural: Vós escrev + -estes: escrevestes
3.ª pessoa do plural: Eles escrev + -eram: escreveram

Pretérito imperfeito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu escrev + -ia: escrevia
2.ª pessoa do singular: Tu escrev + -ias: escrevias
3.ª pessoa do singular: Ele escrev + -ia: escrevia
1.ª pessoa do plural: Nós escrev + -íamos: escrevíamos
2.ª pessoa do plural: Vós escrev + -íeis: escrevíes
3.ª pessoa do plural: Eles escrev + -iam: escreviam

Pretérito mais-que-perfeito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu escrev + -era: escrevera
2.ª pessoa do singular: Tu escrev + -eras: escreveras
3.ª pessoa do singular: Ele escrev + -era: escrevera
1.ª pessoa do plural: Nós escrev + -êramos: escrevêramos
2.ª pessoa do plural: Vós escrev + -êreis: escrevêreis
3.ª pessoa do plural: Eles escrev + -eram: escreveram

Futuro do presente do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu escrev + -erei: escreverei
2.ª pessoa do singular: Tu escrev + -erás: escreverás
3.ª pessoa do singular: Ele escrev + -erá: escreverá
1.ª pessoa do plural: Nós escrev + -eremos: escreveremos
2.ª pessoa do plural: Vós escrev + -ereis: escrevereis
3.ª pessoa do plural: Eles escrev + -erão: escreverão

Futuro do pretérito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu escrev + -eria: escreveria
2.ª pessoa do singular: Tu escrev + -erias: escreverias
3.ª pessoa do singular: Ele escrev + -eria: escreveria
1.ª pessoa do plural: Nós escrev + -eríamos: escreveríamos
2.ª pessoa do plural: Vós escrev + -eríeis: escreveríeis
3.ª pessoa do plural: Eles escrev + -eriam: escreveriam

Presente do subjuntivo

1.ª pessoa do singular: Eu escrev + -a: escreva
2.ª pessoa do singular: Tu escrev + -as: escrevas
3.ª pessoa do singular: Ele escrev + -a: escreva
1.ª pessoa do plural: Nós escrev + -amos: escrevamos
2.ª pessoa do plural: Vós escrev + -ais: escrevais
3.ª pessoa do plural: Eles escrev + -am: escrevam

Pretérito imperfeito do subjuntivo

1.ª pessoa do singular: Eu escrev + -esse: escrevesse
2.ª pessoa do singular: Tu escrev + -esses: escrevesses
3.ª pessoa do singular: Ele escrev + -esse: escrevesse
1.ª pessoa do plural: Nós escrev + -êssemos: escrevêssemos
2.ª pessoa do plural: Vós escrev + -êsseis: escrevêsseis
3.ª pessoa do plural: Eles escrev + -essem: escrevessem

Futuro do subjuntivo

1.ª pessoa do singular: Eu escrev + -er: escrever
2.ª pessoa do singular: Tu escrev + -eres: escreveres
3.ª pessoa do singular: Ele escrev + -er: escrever
1.ª pessoa do plural: Nós escrev + -ermos: escrevermos
2.ª pessoa do plural: Vós escrev + -erdes: escreverdes
3.ª pessoa do plural: Eles escrev + -erem: escreverem

Terminações dos verbos regulares da 3.ª conjugação
Presente do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu divid + -o: divido
2.ª pessoa do singular: Tu divid + -es: divides
3.ª pessoa do singular: Ele divid + -e: divide
1.ª pessoa do plural: Nós divid + -imos: dividimos
2.ª pessoa do plural: Vós divid + -is: dividis
3.ª pessoa do plural: Eles divid + -em: dividem

Pretérito perfeito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu divid + -i: dividi
2.ª pessoa do singular: Tu divid + -iste: dividiste
3.ª pessoa do singular: Ele divid + -iu: dividiu
1.ª pessoa do plural: Nós divid + -imos: dividimos
2.ª pessoa do plural: Vós divid + -istes: dividistes
3.ª pessoa do plural: Eles divid + -iram: dividiram

Pretérito imperfeito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu divid + -ia: dividia
2.ª pessoa do singular: Tu divid + -ias: dividias
3.ª pessoa do singular: Ele divid + -ia: dividia
1.ª pessoa do plural: Nós divid + -íamos: dividíamos
2.ª pessoa do plural: Vós divid + -íeis: dividíeis
3.ª pessoa do plural: Eles divid + -iam: dividiam

Pretérito mais-que-perfeito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu divid + -ira: dividira
2.ª pessoa do singular: Tu divid + -iras: dividiras
3.ª pessoa do singular: Ele divid + -ira: dividira
1.ª pessoa do plural: Nós divid + -íramos: dividíramos
2.ª pessoa do plural: Vós divid + -íreis: dividíreis
3.ª pessoa do plural: Eles divid + -iram: dividiram

Futuro do presente do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu divid + -irei: dividirei
2.ª pessoa do singular: Tu divid + -irás: dividirás
3.ª pessoa do singular: Ele divid + -irá: dividirá
1.ª pessoa do plural: Nós divid + -iremos: dividiremos
2.ª pessoa do plural: Vós divid + -ireis: dividireis
3.ª pessoa do plural: Eles divid + -irão: dividirão

Futuro do pretérito do indicativo

1.ª pessoa do singular: Eu divid + -iria: dividiria
2.ª pessoa do singular: Tu divid + -irias: dividirias
3.ª pessoa do singular: Ele divid + -iria: dividiria
1.ª pessoa do plural: Nós divid + -iríamos: dividiríamos
2.ª pessoa do plural: Vós divid + -iríeis: dividiríeis
3.ª pessoa do plural: Eles divid + -iriam: dividiriam

Presente do subjuntivo

1.ª pessoa do singular: Eu divid + -a: divida
2.ª pessoa do singular: Tu divid + -as: dividas
3.ª pessoa do singular: Ele divid + -a: divida
1.ª pessoa do plural: Nós divid + -amos: dividamos
2.ª pessoa do plural: Vós divid + -ais: dividais
3.ª pessoa do plural: Eles divid + -am: dividam

Pretérito imperfeito do subjuntivo

1.ª pessoa do singular: Eu divid + -isse: dividisse
2.ª pessoa do singular: Tu divid + -isses: dividisses
3.ª pessoa do singular: Ele divid + -isse: dividisse
1.ª pessoa do plural: Nós divid + -íssemos: dividíssemos
2.ª pessoa do plural: Vós divid + -ísseis: dividísseis
3.ª pessoa do plural: Eles divid + -issem: dividissem

Futuro do subjuntivo

1.ª pessoa do singular: Eu divid + -ir: dividir
2.ª pessoa do singular: Tu divid + -ires: dividires
3.ª pessoa do singular: Ele divid + -ir: dividir
1.ª pessoa do plural: Nós divid + -irmos: dividirmos
2.ª pessoa do plural: Vós divid + -irdes: dividirdes
3.ª pessoa do plural: Eles divid + -irem: dividirem

Verbos irregulares
Além dos verbos regulares, existem também os verbos irregulares, que não se encaixam nos modelos fixos de conjugação verbal, possuindo alterações nos radicais e nas terminações quando conjugados. É o caso dos verbos medir, fazer, ouvir, haver, poder, crer, entre outros.

Exemplos:

Eu meço 1,53m.
Ela mede 1,62m.
Eu posso experimentar?
Eu já pude experimentar.
Atenção!
Em alguns verbos regulares é necessário que se realizem algumas acomodações gráficas devido a particularidades fonéticas do português. Essas alterações gráficas não fazem com que se torne um verbo irregular, uma vez que ocorrem apenas para que se mantenha uma pronúncia uniforme.

Exemplos:

Verbo picar: eu piquei.
Verbo dançar: eu dancei.
Verbo pegar: eu peguei.
Verbo agir: eu ajo.
Verbo erguer: eu ergo.

Exercícios 
1-Indique a alternativa que completa corretamente as lacunas das frases:

I - Se nos ....... a fazer um esforço conjunto, teremos um país sério.

II - .......o televisor ligado, para te informares dos últimos acontecimentos.

III - Não havia programa que .......o povo, após o último noticiário.

a) propormos - Mantenha - entretesse

b) propusermos - Mantém - entretesse

c) propormos - Mantém - entretivesse

d) propormos - Mantém - entretesse

e) propusermos - Mantém – entretivesse

2-Em todas as frases, os verbos estão na voz ativa, exceto em:

a) Ele, que sempre vivera órfão de afeições legítimas e duradouras, como então seria feliz!...
b) O quinhão de ternura que a ela pretendia, estava intacto no coração do filho.
c) Os dois quadros tinham sido ambos bordados por Mariana e Ana Rosa, mãe e filha.
d) E dizia as inúmeras viagens que tinha feito até ali; contava episódios a respeito do boqueirão.
e) Sobre a banca de Madalena estava o envelope de que ele tinha falado.

3- Imagine a situação em que uma professora responda a seu aluno e que nessa resposta denote-se erro do emprego verbal. Identifique-o:

Professora, eu preciso fazer a lição de casa?

a) É preciso que você faça a lição.
b) Se você fizer a lição, tirará suas dúvidas sobre a aula.
c) Convém que você faça a lição.
d) Faça a lição sempre que solicitada.
e) É bom que você faz a lição de casa.
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